



**PENTECÔTE**  
**Confirmations d'Aurélie, Stéphanie, Frank et Mayerly**  
**Frère Thomas**  
**Ac 2, 1-11 ; 1 Co 12, 36-7. 12-13 ; Jn 20, 19-23**  
**4 Juin 2017**  
**Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal**

**L'Esprit du don des langues, de l'unité, du pardon**

C'est une grande fête que la Pentecôte.  
C'est la fête du don de l'Esprit-Saint fait aux apôtres.  
L'Esprit-Saint, c'est la troisième personne de la Trinité,  
c'est l'amour entre le Père et le Fils.  
C'est l'amour qui déborde et qui nous est donné.  
C'est ce que Jésus avait promis à ses disciples avant de remonter vers le Père.  
L'Esprit-Saint nous fait entrer dès cette terre dans la famille trinitaire.  
Vous qui allez être confirmés,  
chers Aurélie, Stéphanie, Frank et Mayerly,  
vous allez le recevoir en ce jour d'une manière toute particulière.  
Et nous qui les entourons,  
nous pouvons renouveler la grâce de la confirmation que nous avons déjà reçu,  
ou nous laisser illuminer de l'intérieur par l'Esprit Saint.

Les textes de la liturgie de ce jour nous parlent  
de l'action de l'Esprit Saint dans le monde.  
Les œuvres de l'Esprit Saint sont nombreuses.  
Il en est trois que nous pouvons retenir particulièrement.  
Le don des langues, le don de l'unité et le pardon.

Le don des langues : c'est ce qui est visible lorsque  
les apôtres se mettent à parler dans les langues des pèlerins venus à Jérusalem.  
Ces pèlerins étaient venus pour la fête des semaines ou Pentecôte.  
C'est là une des fêtes juives de pèlerinage,  
où est célébrée le don de la Thora au peuple d'Israël.  
De nombreux juifs et des craignant-Dieu  
(C'est-à-dire des païens sympathisant avec la foi d'Israël)  
venaient de loin pour célébrer le Dieu d'Israël.  
Ce sont eux qui forment toutes les nations  
citées par le texte des Actes des apôtres.  
Il y en a en tout 17 : c'est une grande part du monde connu à l'époque.  
Et tous entendent parler dans leur langue des merveilles de Dieu, de la part des apôtres.

Chers confirmands,  
plusieurs d'entre vous m'avez dit que  
vous attendiez de la confirmation une grâce pour témoigner de votre foi.

Ainsi donc, que l'Esprit Saint vous fasse témoigner  
des merveilles de Dieu dans la langue de vos interlocuteurs.  
Ce sera souvent par le simple témoignage de vos vies ;  
mais ce sera une parole forte, un impact fort (comme disait l'une d'entre vous),  
dans la langue de vos interlocuteurs.  
Et nous tous frères et sœurs,  
que l'Esprit Saint nous fasse le don des langues,  
pour témoigner par toutes nos vies de Jésus Christ dont nous vivons,  
devant nos contemporains.

Saint Paul emploie l'image du corps pour parler de la communauté des chrétiens.  
Et pour lui l'Esprit Saint est à l'origine de l'unité du corps :  
*« C'est dans un unique Esprit, que nous tous,  
juifs ou païens, esclaves ou hommes libres,  
nous avons été baptisés pour former un seul corps. »*  
Mais « les dons de la grâce sont variés et c'est le même Esprit. »  
Ainsi, la communauté de l'Eglise est-elle comparée  
à un corps composé de membres variés  
et c'est l'Esprit Saint qui l'anime.

Chers confirmands,  
l'Esprit Saint va vous faire à chacun,  
chacune d'entre vous des dons, des charismes particuliers.  
Mieux que cela, il va faire de chacun, chacune de vous un don particulier.  
Un don pour l'Eglise, qui se trouvera ainsi enrichie de vos diversités.  
L'unité de l'Eglise, par l'Esprit Saint,  
se trouvera enrichie des diversités  
que vous allez lui apporter par chacune de vos personnes.  
L'unité de l'Eglise se trouve enrichie des diversités que tous nous lui apportons :  
*« À chacun est donnée la manifestation de l'Esprit en vue du bien. »*  
Que la confirmation de nos frères et sœurs en ce jour  
soit pour nous un témoignage de la vocation de l'Eglise à l'unité.

Dans l'Evangile, nous voyons Jésus ressuscité  
qui donne l'Esprit Saint à ses apôtres en soufflant sur eux.  
Et il ajoute aussitôt : *« À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis. »*  
Il y a donc un lien étroit entre l'Esprit Saint et le pardon.  
Le pardon, nous le recevons du Seigneur de manière privilégiée  
dans le Sacrement de la Réconciliation.  
C'est là que le prêtre déploie la mission  
que Jésus a donnée aux apôtres de pardonner les péchés.  
Le sacrement du pardon, il nous appartient,  
et à vous tout particulièrement chers confirmands,  
il vous appartient, vous le savez bien.  
L'Esprit Saint est associé au pardon  
car il nous fait vivre en paix avec Dieu,

avec les autres et avec nous-mêmes.

Il nous fait demander pardon, il nous fait pardonner aux autres  
et il nous fait recevoir le pardon des autres.

Le pardon, c'est le don par-dessus l'offense.

Si humainement c'est difficile, voire parfois impossible,  
avec l'Esprit Saint tout devient possible.

Merci chers confirmands de nous aider,  
en recevant l'Esprit Saint, à mieux vivre le pardon.

Vivons de la vie de Dieu, vivons en Dieu,  
dans l'Esprit Saint, avec nos frères et sœurs qui vont être confirmés ;  
ouverts au don des langues pour dire les merveilles de Dieu ;  
ouverts à l'unité dans la diversité de nos charismes ; ouverts au pardon.